

FERRO

ARRILES

De Palma á Manacor y La Puebla.
3 15 (mixto) 8 10 (mixto) 2 15
De Manacor á Palma y La Puebla.
3 15 (mixto) 8 m. y 3 15 t.
De La Puebla á Palma y Manacor.
4 (mixto) 8 30 (mixto) 3 45 t.
Trenes periódicos.
Días de mercado en Inca: De Inca á Pa-
ma, 2 t. - Los sábados de Palma á La Pue-
bla, 4 15 t. - Los domingos de La Puebla
á Palma, 5 tarde.

VAPORES

CORREOS

Barcel. - 10 m. 8 m. Ibiza y Alican-
te. - Lunes 4 t. Mahon. - Martes 5 t. Bar-
celona. - Miér. 2 25 t. Mahon por Alcedia.
- Juev. 5 t. Valencia. - Sáb. 2 25 t. Barce-
lona por Alcedia.
Barracas. - Lunes 7 m. Valencia. -
- 8 m. Mahon por Alcedia. - Miér. 3 t.
Ibiza y Alicante. - Jueves 9 m. Mahon.
- 10 m. Barcelona por Alcedia. - Sábado
6 m. Barcelona.

LA OPINION.

PUNTOS DE SUSCRICION.

En la Administracion.
Y EN LA LIBRERIA DE B. ROTG. R.
Palacio. 4.

Redaccion y Administracion: San Pedro Nolasco, 7 principal.

PRECIO DE SUSCRICION.

1'25 PESETA AL MES.

DONDE ESTÁ EL REMEDIO.

Vamos á arrancar del supuesto de que los partidos medios son una calamidad en la política.

Se ha arraigado esa especie en la creencia general con la autoridad de un aforismo, como una verdad primera sobre la cual no cabe discusion.

Es uno de los caracteres especiales de los partidos medios, que no se forman jamás al calor de la opinion. Para arrastrar á ésta, para obtener su apoyo, se requieren soluciones concretas, afirmaciones precisas, y los partidos medios, que necesitan vivir á costa de los colaterales, en cuyas fronteras merodean, ofrecen á la opinion matices, no colores, reflejos, nunca rayos directos de luz, medias tintas, jamás tonos vigorosos.

Nada hay que pedir á la opinion respecto á los partidos medios, porque no dependen de ella.

¿Qué ha de pedirsele? ¿Que les retire su apoyo? Jamás lo obtienen.

¿Qué ha de persuadirsele? ¿Que son un elemento de perturbacion? Lo sabe, y por eso mismo se mantiene á distancia de ellos.

Los partidos medios se forman con la posesion del poder y viven á su costa. El remedio contra los partidos está, por consiguiente, en quien dá y quita el poder á medida de su libérrimo gusto.

Si los partidos medios procedieran de la opinion, el remedio contra ellos estaria en la opinion misma. Como proceden de la posesion del poder, que no es dado por la opinion, la responsabilidad moral de la existencia de los partidos medios no toca á ella.

Aplicando nuestras reflexiones á la situacion política actual, difícil, complicada y azarosa en virtud de los manejos de un partido medio, resultará que invocamos inútilmente el poder de la opinion, si acudimos á ella y la excitamos á que retire su apoyo al partido fusionista. Nos dirá que no vive con ella ni por ella. Así es la verdad.

¿Qué hacer, pues, para que la prensa no clame inútilmente por el remedio? Tener el valor de pedirlo á quien puede ponerlo. Obligado se halla todo el mundo á procurar el bien del país, y si es un bien real que todo partido medio desaparezca, debe realizarlo quien tenga poder para ello.

Ese poder reside en la régia prerrogativa;

en el rey que dá y quita libremente el gobierno á los partidos.

¿Quién ha hecho el partido fusionista, reducido puramente á la mayoría del parlamento? El gobierno, bajo cuya direccion fué llamado á votar el cuerpo electoral. ¿Y quién formó ese gobierno? La régia prerrogativa. Ella es la que hace los partidos medios y la que puede deshacerlos.

La opinion en caso tal no decide nada; pero medita y aprecia. Sabe perfectamente que la existencia del partido fusionista, partido medio perturbador, dependerá de la crisis que se avecina. Si el partido fusionista obtiene de nuevo el poder, seguirá habiendo partido fusionista, si no lo obtiene, dejará de existir á corto plazo; el que se necesita para traer una nueva Cámara.

Supongamos que cuando el actual gabinete sea derrotado por la mayoría fusionista, se ejerza la régia prerrogativa á favor de la izquierda, otorgándole el decreto de disolucion. ¿Quién dá ya vida á la fusion?

Pues si suponemos que á un gabinete de la izquierda debe suceder en la plenitud de los tiempos otro conservador, será preciso buscar los restos de la fusion como se investigan los de los seres antidiálovianos.

¿La fusion es un partido medio? ¿Los partidos medios perturban la marcha política? ¿Nacen y viven de la posesion del poder? Pues ya es claro el remedio de los males que produce la existencia del partido fusionista como partido medio. Consiste en impedir su vuelta al poder. Si se le entrega, prolongará su existencia, que será la prolongacion del mal.

A la régia prerrogativa corresponde avivarlo ó extinguirlo. La responsabilidad moral será completamente suya si de esta hecha no quedan más que los dos partidos, que se consideran estrictamente precisos para el juego político.

(Liberal.)

¡VOTOS!

Con votos amenaza *El Correo* y basándose en estadísticas razona.

Que los constitucionales son tantos y los fusionistas tantos otros. La inmensa mayoría. Que se ha equivocado, y ya no son los 229 que dijo.

Que la izquierda no reúne mas sufra-

veces nos hacia reir, aunque nada tenia de risible? ¿No he... ¡Oh! ¿Qué es el hombre, y por qué se atreve á quejarse? Quiero corregirme, amigo mio; quiero corregirme, y te doy palabra de hacerlo; quiero no volver á preocuparme con los dolores pasajeros que la suerte nos ofrece sin cesar; quiero vivir de lo presente, y que lo pasado sea para mí pasado por completo. Confieso que tienes razon cuando dices que aquí abajo habria menos amarguras si los hombres (Diosábrá por qué los ha hecho como son) no se dedicasen con tanto ahínco á recordar dolores antiguos, en vez de soportar con entereza los presentes.

Di á mi madre que no dejaré de la mano su asunto, y que le daré noticias de él lo más pronto que pueda. He visto á mi tia: lejos de encontrar en ella á la perversa mujer de que ahí me hablaban, te aseguro que tiene excesiva viveza y excelente corazón. Me he hecho eco de las quejas de mi madre por la parte de herencia que le retiene; me ha explicado su conducta y los motivos que la justifican: tambien me ha dicho bajo qué condiciones está dispuesta á entregarnos aún más de lo que le pedimos. Basta de esto por hoy: di á mi madre que todo se arreglará. He visto una vez más, amigo mio, en este negocio insignificante, que las equivocaciones y la negligencia causan en el mundo más daño que la astucia y la maldad;

gios que tales y cuales, y el partido conservador pocos, y los republicanos menos.

Buen consuelo son estas estadísticas. Como arma de combate, la última que le queda á la fusion, y por cierto que la maneja mal y á deshora.

Hablar de si serán 20 ó 30 en estas circunstancias y hacer un argumento, indica á las claras que ese desdichado grupo que se deshace, no puede oponer otra cosa á la razon que sus huestes de rurales, los diputados que lo son, quién sabe por qué en la mayoría de los casos.

Señores fusionistas, la ocasion no es para contar votos. Estos tienen un valor relativo en España. Y en todas ocasiones aún allí donde las mayorías de la Cámara representan las mayorías del país, el valor de los votos está sujeto á oscilaciones. Las circunstancias en que se emiten, los móviles á que obedecen, la significacion que tienen en la política general, las consecuencias que pueden traer, el prestigio y el valor personal del que vota, todo concurre á fijar su importancia y su influencia.

¿Acaso en los países cultos, en el continuo mudar que forma la vida de las naciones, no se divorcian Cámaras y opinion?

¿Es por capricho por lo que se ha concedido en todas partes al poder moderador la facultad de disolver las Cámaras?

Nuestro gran respeto al sistema representativo y á los parlamentos, no puede impedir que desconozcamos la realidad.

Examinando la situacion actual de nuestra política, sube de punto la oportunidad de estas consideraciones.

Al elegirse estas Cámaras, no existia mas partido monárquico liberal que la fusion.

La democracia toda no estaba con la monarquía, y si algunos como los demócratas monárquicos trabajaban para aproximarse, aún no habian hecho declaraciones. La evolucion comenzaba tan solo.

La opinion pública no pudo decidirse por esta política liberal ni por aquella otra; el problema grave y hondo que ahora se discute no se presentó á su consideracion. Desde entonces, toda la política ha cambiado, hasta el gobierno, y ni los

bien es cierto que éstas abundan menos.

Por lo demás, aquí me encuentro perfectamente. La soledad de este paraíso terrenal es un precioso bálsamo para mi alma, y esta estacion juvenil consuela por completo mi corazón, que con frecuencia se estremeció de pena. Cada árbol, cada planta es un ramillete de flores, y siento unos deseos de convertirme en abeja, para revolotear en esta atmósfera embalsamada, sacando de ella el necesario alimento.

La ciudad, propiamente dicho, es desagradable, pero en sus cercanías brilla la naturaleza con todo su esplendor. Por eso el difunto conde de M... hizo plantar su jardín en una de esas colinas, que se cruzan en variado y encantador panorama, formando los valles más deliciosos. El jardín es sencillo, y se observa desde la entrada que el plan, mas que engendro de sábio jardineo, es combinacion de un alma sensible, deseosa de gozar de si misma. Muchas lágrimas he consagrado ya á la memoria del conde en las ruinas de un pabelloncito, que era su retiro predilecto y que tambien es el mio. En breve seré yo el dueño del jardín: en sólo dos dias me he sabido granjear la buena voluntad del jardinero, y te aseguro que no llegará á arrepentirse de ello.

40 de Mayo.

Reina en mi espíritu una alegría admirable, muy parecida á las dulces alboras

fusionistas piensan exactamente como en 1881, ya que algunos se ofrecen á transigir, ni la democracia es revolucionaria.

Si estuviésemos en un país en que el sistema representativo viviese en las costumbres y no fuese sólo fórmula constitucional, el voto de esa mayoría no habria fuerza: Todo ha cambiado. Lo lógico es consultar la opinion, que ha de haber sentido el influjo de estos cambios.

Pero no estamos en Inglaterra, ni en Italia, ni en Bélgica.

Las elecciones se hacen desde el ministerio de la Gobernacion. El acta del diputado se confunde muchas veces con una credencial. El otro dia, sin ir mas lejos, lamentábase *El Correo* de que no hiciera triunfar el gobierno veinte conservadores y creia esto una torpeza.

A la consideracion de derecho constitucional antes expuesta, cabe agregar esta peculiarísima de nuestras costumbres.

Las mayorías son aquí mayorías del gobierno que les elige, representan las opiniones de un partido triunfante. El valor de su voto no es nunca decisivo. En estas condiciones, nulo.

Tenemos, pues, una mayoría elegida, como aquí se eligen todas. Tenemos una mayoría que se eligió cuando no preocupaba en la opinion pública el problema presente. Existe, pues, base y fundamento para negar valor á su voto.

Pero hemos dicho que siempre se ha de estudiar las condiciones en que el voto se emite, los móviles á que obedece, por quién se ejerce y contra quién se ejerce.

Los diputados de la mayoría son secuaces de un partido cuyo gobierno fué incapaz de ser núcleo del partido liberal, cuyo gobierno desunión en vez de unir, cuyos jefes abandonaron el poder ante las vergonzosas sublevaciones de Agosto y ante las peligrosas complicaciones de Setiembre.

Diputados de un partido medio, destinado á desaparecer, han de resistirse.

Los liberales, al triunfar, proponen medidas que de suyo llevan aparejadas la disolucion de las Cámaras.

El diputado fusionista, pues, lucha por la existencia. Por su grupo, que se disuelve, por su representacion que se vá.

Su voto es voto de resistencia, de egoísmo. En él no influye la opinion pública,

das de la primavera, de que gozo aquí con delicia. Estoy solo, y me felicito de vivir en este país, el mas apropiado para almas como la mia; soy tan dichoso, mi querido amigo, me sojuzga de tal modo la idea de reposar, que no me ocupo de mi arte. Ahora no sabria dibujar, ni siquiera hacer una línea con el lápiz; y, sin embargo, jamás he sido mejor pintor. Cuando el valle se vela en torno mio con un encaje de vapores; cuando el sol de Mediodía centellea sobre la impenetrable sampa de mi bosque sin conseguir otra cosa que filtrar entre las hojas algunos rayos que penetran hasta el fondo del santuario; cuando recostado sobre la crecida hierba, cerca de la cascada, mi vista, más próxima á la tierra, descubre multitud de menudas y diversas plantas; cuando siento más cerca de mi corazón los rumores de vida de ese pequeño mundo que palpita en los tallos de las hojas, y veo las formas innumerables é infinitas de los gusanillos y de los insectos; cuando siento, en fin, la presencia del Todopoderoso, que no se ha creado á su imagen, y el soplo del amor sin limites que nos sostiene y nos mece en el seno de una eterna alegría; amigo mio, si los primeros fulgores del alba me acarician, y el cielo y el mundo que me rodean se reflejan en mi espíritu como la imagen de una mujer adorada, entonces suspiro y exclamo: — «¡Si yo pudiera expresar todo

FOLLETIN.

WERTHER

(1)

NOVELA DE GOETHE.

LIBRO PRIMERO.

4 de Mayo de 1774.

¿Cuanto me alegro de mi viaje! ¡Ay, amigo mio, lo que es el corazón del hombre! ¡Alejarme de ti, á quien tanto quiero; dejarte, siendo inseparable, y sentirme dichoso! Sé que me lo perdonas. ¿No parece que el destino me habia puesto en contacto con los demás amigos, con el exclusivo fin de atormentarme? ¡Pobre Leonor! Y sin embargo, no es culpa mia. ¿Podia yo evitar que se desarrollase una pasion en su desdichado espíritu, mientras me embelesaba con las gracias hechiceras de su hermana? Así y todo, ¿no tengo nada que echarme en cara? ¿No he nutrido esa pasion? Más aún; ¿no me he divertido frecuentemente con la sencillez é inocencia de su lenguaje, que muchas

sino por el contrario, contra la opinion máquina.

Faltan en él todas las condiciones de imparcialidad. Un jurista rechazaría su testimonio. Un hombre de estado no haría ningun caso de ese voto interesadísimo.

¿Contra quién se emite? Se dividirá la Cámara en fusionistas de un lado, del otro todas las opiniones del país.

Los liberales que resucitan su antigua bandera que les valió triunfo.

Los demócratas que en esta ocasion quieren conseguir lo que jamás se ha conseguido, cerrar el periodo de las revoluciones, vivificar la monarquía, devolverá la nacion sus derechos.

Los conservadores, que en su fervor monárquico comprenden la necesidad de un partido liberal de veras, y ayudan á arrojar á esos doctrinarios, corruptores de ideas, obstáculo perpétuo, peligro eterno.

Los republicanos, los unos que ayudan para que por su culpa no se malogren estos empeños democráticos. Los otros tambien benévulos que fueron benévulos con la fusion mientras esperaron de ella alguna medida liberal, que nunca llegaba... que por fin no llegó.

En estas condiciones, ¿qué importan veinte mas ó menos?

El resultado está previsto, en las Cámaras vencerán ellos contra toda razon y contra toda justicia, quizás no por muchos votos, pero vencerán.

Mas estas Cámaras están condenadas. Porque no son quién para juzgar de un problema que no existía cuando se eligieron. Porque están interesadas en continuar. Porque obedecen á móviles pequeños. Porque son el obstáculo para que se realice la conciliacion de la democracia y de la manarquía, y para ser obstáculo á tan alta empresa significan poca cosa.

(Progreso.)

ECOS POLÍTICOS.

Dos hipótesis y una verdad como un templo, de *El Liberal*:

Primera hipótesis:

«Supongamos que cuando el actual gabinete sea derrotado por la mayoría fusionista, se ejerza la régia prerogativa á favor de la izquierda, otorgándole el decreto de disolucion. ¿Quién dá ya vida á la fusion?»

Pues, claro está, nadie.

Segunda hipótesis:

«Pues si suponemos que á un gabinete de la izquierda debe suceder en la plenitud de los tiempos otro conservador, será preciso buscar los restos de la fusion como se investigan los de los seres antidiluvianos.»

Es decir, con un azadon.

¡Tan hondos estarán!

Ahora viene la verdad:

«¿La fusion es un partido medio? ¿Los partidos medios perturban la marcha política? ¿Nacen y viven de la posesion del poder? Pues ya es claro el remedio de los males que producen la existencia del

lo que siento! ¡Si todo lo que dentro de mí se agita con tanto calor, con tanta exuberancia de vida, pudiera yo extenderlo sobre un papel, convirtiéndolo á éste en espejo de Dios! Amigo... Pero me abismo y me anonada la sublimidad de tan magníficas imágenes.

12 de Mayo.

No sé si vagan por este país algunos génius burlones, ó si solo existe dentro de mí la vivida y celestial vision que dá apariencias de paraíso á todo lo que me rodea. Cerca de la ciudad hay una fuente, donde estoy encantado como Melusina con sus germanas. Siguiendo la rampa de una pequeña colina, se llega á la entrada de una gruta, bajando despues unos veinte escalones se ve brotar entre las rocas un agua cristalina. El pequeño muro que sirve de cinturón á la gruta, los corpulentos árboles que le dan sombra, la frescura del lugar, todo atrae y todo causa una sensacion indefinible.

Ningun dia paso ménos de una hora en este sitio, al que las muchachas de la ciudad acuden por agua: ejercicio inocente y necesario que en otro tiempo desempeñaban las mismas hijas de los reyes. Sentado aquí, pienso con frecuencia en las costumbres patriarcales; veo á los hombres de antaño hacer sus conocimientos y buscar sus mujeres en la fuente; sueño con los génius benéficos, moradores de los arroyos y manantiales. El que no sienta

partido fusionista como partido medio. Consiste en impedir su vuelta al poder. Si se le entrega, prolongará su existencia, que será la prolongacion del mal.»

Con el bien entendido de que si nunca segundas partes fueron buenas, como se ha demostrado por la segunda época de la fusion (gabinete Giron D. Pio), las terceras deben ser peores.

Dice *La Reforma*:

«Aquí ya no hay mas partidos, ni mas agrupaciones que dentro de las instituciones actuales tengan vida propia y razon de existencia, que el partido conservador y la izquierda dinástica. Ayer lo decíamos, lo repetimos hoy y lo proclamaremos, porque no hacemos sino decir y repetir y proclamar un hecho.»

Desgraciadamente, caro colega, esto no pasa de ser el ideal.

Que no se traducirá en hecho hasta despues de la disolucion.

LA OPINION.

PALMA 11 DE ENERO DE 1884.

Del periódico *Paris* del dia 4 de este mes traducimos lo siguiente:

«Las Cortes españolas se han reunido ayer.

La hora es crítica para el Borbon que reina en Madrid. Segun la decision que va á tomar, él prepara su caída próxima ó asegura la posesion del trono todavia por algunos años.

Cuando en la segunda semana de Octubre de 1883, el rey Alfonso, á su regreso de Alemania, se separó del Sr. Sagasta y llamó al poder al Sr. Posada Herrera, con los constitucionales liberales y la izquierda dinástica, cuyos jefes son el mariscal Serrano y el Sr. Moret, nosotros creimos que la disolucion de las Cortes se imponía al nuevo ministerio.

En efecto, en esta alternativa se encuentra hoy el gabinete Posada Herrera: ó retirarse ó disolver las Cortes.

La mayoría de la Camara de diputados está compuesta de hombres entregados á Sagasta, el antiguo presidente del consejo, bajo cuyos auspicios tuvieron lugar las elecciones. Para vivir, el Sr. Posada Herrera tenia necesidad del concurso del Sr. Sagasta. Ese concurso lo niega el señor Sagasta burlando así una vez mas las esperanzas de los liberales. Por su parte el actual gabinete no sabría abandonar el programa reformista que ha confirmado al aceptar el poder.

La solucion depende pues del rey. Alfonso XII tiene bastante sentido político para continuar el ensayo leal que ha intentado y ha prestado oído á los consejos reaccionarios del príncipe Federico Guillermo de Hohenzollern?

Se habla ya de que se prepara un movimiento insurreccional. Ese movimiento estallará, formidable, con el apoyo de todos los liberales, el dia en que Alfonso XII vuelva atrás y tome por consejeros á los jefes de los constitucionales y de los centralistas. Su abuela y su madre han cometido la misma falta.

Ella les ha costado el trono.»

J. L. S.

lo que yo siento no sabe lo que en un dia de verano es la saludable frescura de un riachuelo despues de una jornada penosa.

13 de Mayo.

¿Me preguntas si debes enviarme mis libros? ¡Por Dios, hombre, no me abrumes con ese aumento de equipaje! No quiero que me guien, que me exciten, que me espoleen, aquí me basta mi razon. Sólo echaba de ménos un canto que me arrullase, y he encontrado en mi Homero más de lo que buscaba. ¡Cuántas veces templo con sus versos el hervor de mi sangre! Porque tú no conoces nada mas desigual ni más variable que mi razon. Amigo mio: ¡necesitaré decirte, á ti que has sufrido más de una vez viéndome pasar de la tristeza á la melancolía más alborotadora, y de una dulce melancolía á la pasion más violenta! Traté á este pobre corazon como á un niño enfermo; le concedo cuanto me pide. No se lo cuentes á nadie, que no faltaría quien dijese que en ello cometo un crimen.

15 de Mayo.

Ya me conoce y me quiere la gente menuda de estos lugares: sobre todo los niños. Cuando al principio me acercaba á ella y le dirigía amistosamente tal ó cual pregunta, habia quien, recelando que queria divertirme á su costa, me volvía la espalda sin pizca de urbanidad. No me desanimaba esto; pero me hacía pensar

Ayer volvió á cantarse la ópera *Dinorah*.

Hoy no hay funcion, para dar lugar al ensayo de la ópera del maestro Auber *Fra-Diavolo*, que se cantará mañana, si, del ensayo de esta noche, se deduce que puede alcanzar seguro éxito.

Estamos seguros de que esta obra ha de dar buen resultado á la empresa; pues, además de reunir los artistas que deben cantarla sobradas cualidades para lograr una buena ejecucion, nuestro público es muy aficionado á la clase de música de *Fra-Diavolo* y particularmente á dicha ópera.

Deseamos que se obtenga honra y provecho.

El Ayuntamiento de Estallenchs tiene de manifiesto el presupuesto ordinario y el repartimiento vecinal para 1883 á 84.

El juzgado de primera instancia del distrito de la Lonja saca á pública subasta por término de veinte dias una casa situada en el punto llamado *Costa den Morey* del pueblo de Buñola.

La reforma vigente en correos desde el primero de este mes respecto á la circulacion de liquidos como muestras comerciales se reduce á lo siguiente:

1.º Los envios de liquidos y sustancias grasas ó tintóreas han de ser entregados á la mano, precisamente, en las dependencias de Correos, y á voluntad de los remitentes podrán circular con el carácter de certificado, previo el pago de la tasa establecida para esta clase de correspondencia.

2.º No serán admitidos los de naturaleza inflamable.

3.º El peso máximo de cada envío no excedera de 300 gramos, y sus dimensiones no serán mayores de 30 centímetros de largo, 20 de ancho y 10 de alto.

4.º Los liquidos y sustancias grasas que puedan liquidarse con facilidad serán contenidas en frascos herméticamente cerrados. Cada frasco será colocado en una caja de madera de bastante consistencia y de cierre ajustado despues de rodearlo de algodón ó otra materia esponjosa, en cantidad suficiente para absorber el liquido en el caso de sufrir derrame, y por último esta caja será colocada en otra de hoja de lata, laton ó zinc.

5.º Los ungüentos y otras sustancias mas sólidas ó de difícil reblandecimiento, serán colocadas bajo un envase de pergamino ó tela impermeable que, a su vez se incluire, en una caja de madera ó hoja de lata.

Segun parece está resuelto el orden de empedrar la calle de S. Miguel en su porcion mas estrecha, ó sea, desde la iglesia de aquel nombre hasta la plaza de Abastos.

La Sociedad de seguros contra incendios *La Balear* celebrará junta general ordinaria el 4.º de Febrero a las once y media de la mañana.

La Comisión provincial ha dirigido una circular á los Ayuntamientos sobre la forma en que debe hacerse la revision de

con insistencia en una cosa que ántes de ahora he observado, y es que los que ocupan cierta posicion social, se mantienen siempre impasibles á cierta distancia de las clases inferiores del pueblo, como si temieran mancharse con su contacto, habiendo tambien calaveras y bufones que fingen acercarse á esta pobre gente; cuando su verdadero objeto es hacerle sentir con más fuerza el peso de la voluntad.

Bien sé que no somos iguales ni podemos serlo; pero en mi opinion, el que cree preciso vivir alejado de lo que se llama pueblo para que este le respete, es tan despreciable como el mandria que se oculta de sus enemigos por temor de que le venzan.

Hace poco estuve en la fuente y encontré en ella á una criadita que, habiendo colocado su cántaro al pié de la escalera, buscaba con la vista á algunas de sus compañeras para que le ayudase á colocárselo sobre la cabeza. Bajé, y fijando en ella mi mirada, —¿quieres que te ayude hija mia?—le dije.—¡Oh, señor!... balbuceó poniéndose roja como una ampolva.—¡Bah! fuera escrúpulos...» Le ayudé á salir del apuro, me dió gracias y se fué.

17 de Mayo.

He hecho conocimientos de todos géneros, aunque sin formar sociedad con nadie. Algun atractivo, de que no me doy

las exenciones alegadas por los mozos de los tres últimos reemplazos.

El Ayuntamiento de La Puebla tiene de manifiesto el plano y rasantes aprobados para dos nuevas calles que deben abrirse en los antiguos caminos denominados de S. Antonio *dels Trajners*.

Esta vacante la Secretaría del Ayuntamiento de Campos dotada con el haber de mil pesetas anuales. Las solicitudes podran presentarse dentro el término de treinta dias á contar desde ayer.

Hoy ó mañana debe llegar á esta ciudad la tiple dramática Sra. Carolina Castiglioni, escriturada por la empresa de nuestro teatro para cantar la ópera *Aida*.

Tenemos muy buenas noticias de la citada artista, que deseamos ver confirmadas cuando tengamos el gusto de oirla.

Recomendamos a nuestros lectores y especialmente a aquellos que deben intervenir en asuntos judiciales la lectura de un prospecto que ha circulado respecto a la publicacion en Madrid de una *Biblioteca judicial*, publicandose dos tomos mensuales al precio de 2 pesetas uno para los suscriptores. Las obras que estan preparadas son originales de los mas distinguidos juriconsultos españoles.

La concurrencia que asistió anoche á la función que los artistas líricos del Teatro circo habian dispuesta fué bastante numerosa en las butacas y localidades y escasa en el público. Fueron aplaudidos los cantantes que en ella tomaran parte distinguiéndose la Srita. Bargaglia y la Sra. Pagliani en el duo de la *Norma*. Esta última tiple recibió varios regalos con que algunos concurrentes asiados á aquel teatro han querido agradecer sus esfuerzos. El Sr. Petenati fué muy aplaudido en las dos importantes piezas que cantó cabiéndole una parte principalísima al Sr. Prous en la romanza de *Dinorah* que dice admirablemente. A todos los artistas enviamos nuestra felicitacion al par que nuestro saludo.

Anteayer al anochecer, en la puerta de Sta. Catalina ocurrió un lance que hubiera podido tener consecuencias desagradables, entre un carabnero que se empeñó en que tenia que ser reconocida una señora y el esposo de esta que se negaba a que lo fuera *coram populo*.

Ayer ocurrió un escandalo entre varias mujercillas del arco de la Merced.

Dos carros que se encontraron en el camino de la Ronda, rueda con rueda fueron causa de un fuerte altercado entre los conductores que al fin legró calmarse.

Ayer fué conducido a su barco un marinerito extranjero algo tomado de alcohol.

cuenta, debo tener, para muchas personas que espontáneamente se me acercan con deseos de intimar; por mi parte siento el separarme de ellas cuando sólo en breve rato seguimos el mismo camino. Si me preguntas como es la gente de este país, te diré:—«como la de todos. «La raza humana es igual en todas partes. La inmensa mayoría emplea casi todo su tiempo en trabajar para vivir, y le abruma de tal modo la libertad de que goza, que pone de su parte cuanto puede para pedirla. ¡Oh destino de los mortales!

Por lo demas, esta gente es buena. Si algunas veces me entrego con ella a los placeres que aun quedan a los hombres, como, son, el charlar alegre, franca y cordialmente en torno de una mesa bien servida, organizar una expedicion al campo, un baile ú otra diversion cualquiera, me encuentro en mi elemento, con tal de que no se me ocurra entonces la idea de que hay en mi otra porcion de facultades que debo ocultar cuidadosamente, por mas que se enmohezcan no ejercitándelas. ¡Ah! esto desgarrá el corazon; pero el hombre nace para morir sin que le hayan conocido. ¡Ay!... ¿Por qué no existe ya la amiga de mi juventud? ¿Por qué la conocí? Me diré á mi mismo:—«¡Insensato! Buscas lo que nadie encuentra en la tierra. «Y sin embargo, yo lo he encontrado; yo he poseído aquel corazon, aquella alma superior, en cuya presencia me

CORREO

MADRID 6.

—Dice el «Triunfo» de la Habana: «En la travesía de Santander á este puerto del vapor nacional «Ciudad de Cadiz», que fondeó anoche en nuestro puerto, falleció el pasajero D. Gregorio Venero y cayó al agua el idem D. Ciriaco Diaz; sin que fuera posible salvarle, no obstante los esfuerzos que para conseguirlo se hicieron desde á bordo.»

—Reina gran inquietud en los círculos gubernamentales de San Petersburgo, á consecuencia del asesinato de Soudockina. Con todo, el emperador irá á la capital el primero de año (es decir el 14).

El periódico nihilista «Obstcheie Die-lo» (la Causa Pública) compara la existencia del emperador el verano último en Fredensberg, al amparo de la Constitución liberal de Dinamarca, con su vida en Gatchino y Peterhof, vida llena de preocupaciones y de ansiedad. «El czar, dice el periódico, podrá asegurar á la familia imperial una existencia tan tranquila como este verano en Fredensberg concediendo á Rusia una constitucion como la danesa.»

Correspondencias de los periódicos de Viena, despues de censurar el último atentado de los nihilistas, afirman sin embargo, que toda la nacion rusa, excepto el partido reaccionario que es poco numeroso, reclama reformas, naturalmente una Constitución calcada sobre las de Occidente, seria de aplicacion difícil pero se desean reformas liberales muy estensas.

Se cree que el Czar se verá obligado á concederlas si quiere pacificar seriamente al pais y evitar grandes desgracias. Se dice que el conde Loris Melikof volverá al Gobierno.

El corresponsal del «Daily News» en San Petersburgo, cuenta el hecho siguiente:

«En el verano último, cuando el general Tchernareff residió en Moscov, el general Nowinsky, jefe de estado Mayor general, fué á denunciarle al gran duque Nicolás Constantinowitch, desterrado como socialista; esta denuncia fué considerada como una falta de tacto, y cuando el general Tchersaieff estuvo recientemente en el Turkestan, hizo una visita al gran duque y salió con él dándole grandes muestras de cortesía

El general Nowinsky comprendió que habia cometido una falta y fué al Turkestan á ver al gran duque para implorar su perdon, pero el gran duque en cuanto lo vió cogió un látigo y lo persiguió hasta la calle.»

Madrid 6.

La Gaceta no publica nada de interés general.

Ayer se presentaron los diputados señores Bushet, Torregrosa y Leigonyer á los ministros de la Guerra y Fomento manifestándoles que votarán con la minoría.

Los jefes fusionistas han acordado celebrar reuniones parciales con sus amigos políticos para contener aquel movimiento, aunque seguramente quedará limitado á un reducidísimo número.

Entre las notabilidades del partido conservador reina gran descontento con motivo de haberse decidido á votar en contra del voto particular de los señores Capdepont y Cañamaque. Será probable que tengan una reunion antes de la votacion.

Los ministros asistirán hoy á la tradicional recepcion de Palacio. Créese que se reunirán despues en la secretaria de Estado.

Ha sido nombrado cónsul de Portugal en Barcelona D. José Zuzarte.

Mañana leerá el señor Moret en el Senado los proyectos referentes á la ley provincial y municipal.

La recepcion militar verificada en Palacio estuvo brillantísima, asistiendo todos los ministros excepto el señor Moret por hallarse indispuerto.

Se ha celebrado á las cinco de la tarde un consejo en la Presidencia para tratar de los asuntos administrativos y algo respecto al órden de los debates parlamentarios.

Dicese que los diputados conservadores señores Isasa, Sanchez Bedoya, Camps y otros visitarán mañana al señor Silvela para significarle su disgusto por la benevolencia que dispensa la minoría conservadora á los izquierdistas.

Tambien se asegura que algunos diputados ministeriales gestionan el logro de una inteligencia con el Sr. Navarro Rodrigo, sin resultado hasta ahora.

Hoy en el Senado se ha dado lectura á los proyectos del ministro de la Guerra

haciéndolo tambien de varios dictámenes de actas, procediéndose luego al sorteo de secciones.

En el Congreso consume el tercer turno el Sr. Acuña.

Probablemente mañana quedará firmado el ascenso del Sr. Chinchilla á teniente general.

Madrid 7.

La «Gaceta» publica un decreto disponiendo que cese en el cargo de consejero de Estado el general Canaleta, y nombrando en su reemplazo al brigadier Del Rio; otro otorgando la concesion del ferro-carril de Madrid á Navalcarnero.

En el Consejo de ayer los ministros se ocuparon en la lectura de dos proyectos del ministro de Ultramar, uno de ellos referente á la carrera del Notariado. El ministro de Estado manifestó que estaba concluido el tratado de comercio con Italia y que está próximo á terminar otro con dinamarca. Se examinó el proyecto de ley municipal basado en la economía de los Ayuntamientos. Acordóse fijar para el día 3 de febrero la eleccion de dos diputados en Barcelona. El general Lopez Dominguez dió cuenta de una promocion de ascenso; que firmará hoy S. M. el Rey. El señor Gallostra manifestó que intervendrá hoy en los debates del Congreso para recoger alusiones.

Parece indudable que se reunirá la minoría conservadora para discutir y resolver si votará contra el voto particular. Los señores Cánovas y Romero Robledo se inclinan en sentido afirmativo.

Madrid 7.

El Sr. Ruiz Gomez ha manifestado estar de acuerdo con sus compañeros de Gabinete, pero que si se rompe la conciliacion, se unirá al partido monárquico mas fuerte y mejor organizado, palabras que algunos han interpretado por «al partido conservador.»

El Sr. Acuña consume turno.

Congreso.—Se han hecho varias preguntas, poco importantes, por los señores Pardo, Portuondo, alcalde y Sales. Continúa el debate rectificando el señor Diz Romero.

El ministro de la Guerra ha puesto hoy á la firma del Rey el decreto nombrando gobernador militar de Salamanca al brigadier Laiglesia, y jefes de brigada del ejército del Norte á los señores Ortega y Elias y admitiendo la dimision del cargo de comandante general de una division del ejército del Norte al general Sagasta.

S. M. el Rey ha firmado los decretos estableciendo las categorías de relatores y secretarios de Audiencias; admitiendo la dimision al señor Capdepont y una combinacion de magistrados.

En el Congreso el señor Romero Robledo explicó detalladamente lo ocurrido en el seno de la Comision del Mensaje, y aseguró que los señores Posada Herrera, Lopez Dominguez y Moret estuvieron siempre de acuerdo en que la universalizacion significaba el sufragio universal. Dijo que el señor Capdepont estuvo en disidencia con el Sr. Cañamaque, pues el primero transigia con el sufragio universal, mientras lo rechazaba el segundo.

Terminó asegurando que los fusionistas estuvieron menos transigentes que los izquierdistas. Además dijo que el partido conservador quiere que haya un solo partido liberal en frente de aquel, negando resueltamente á este propósito que haya disidencia alguna en el partido conservador, pues todos acatan las resoluciones indiscutibles del jefe señor Cánovas. El señor Capdepont rectificó.

«Senado:» El ministro de la Guerra lee los proyectos de division territorial militar. El señor Moret su proyecto sobre organizacion provincial y municipal. El vizconde de Campogrande pregunta el estado en que se encuentran las averiguaciones relativas al incidente ocurrido en Irún entre el baron Desmichels y un funcionario español. El señor Moret manifiesta que no ha terminado aun el expediente.

«Paris.»—Ayer se inauguró la Exposicion internacional artistica-industrial en Niza, debida á la iniciativa privada.

En el Consejo que se celebrará mañana se acordará suspender las sesiones de las Cámaras francesas hasta mediados de febrero para que las comisiones tengan lugar para estudiar los distámenes durante este interregno.

El señor Gallostra dice que los senadores que forman parte del Gabinete consultaron al señor Sagasta antes de aceptar las carteras. Invoca la conciliacion, señalando los peligros que entraña el no ha-

cerla y considerando imposible todo Gobierno con una mayoría sometida inevitablemente á la disolucion. Protestas de una parte y muestras de aprobacion de otra. El señor Cañamaque rectificó diciendo que el Gabinete no tiene los poderes de la mayoría, atacando al señor Gallostra y al señor Posada Herrera. Este dice que para formar Gabinete solo consultó su conciencia. Respecto a los poderes, dijo que tenia los poderes del Rey, único que puede darlos y quitarlos.

Madrid 8.

En el Congreso, el general Daban empieza á consumir el tercer turno, anunciando que será muy extenso. Créese que empleará toda la tarde.

El Imparcial dice que las declaraciones de ayer de los señores Gallostra y Ruiz Gomez produjeron notoria satisfacion en los fusionistas.

Están firmados los ascensos á teniente general, del señor Chinchilla; á mariscal de campo, del señor Moltó, y á brigadieres, los señores Carretero, Sanchez y Seijas y Anselmo Fernandez.

El sábado llegará el duque de la Torre.

El general Daban ha empleado dos horas y media en su discurso de minuciosos pormenores sobre las disposiciones del ministro de la Guerra, procurando demostrar que se ha extralimitado en algunas por corresponder al Poder legislativo.

El general Lopez Dominguez le contesta, extrañando que el debate se haya circunscrito á un punto técnico realmente extraño á la discusion del Mensaje. Rechaza ciertas reticencias sobre su lealtad, diciendo que se habia resignado á ocupar el banco azul por considerarlo puesto de honor, guiándole el espíritu de favorecer á la patria, á las instituciones y á la libertad. Seguidamente procura destruir los argumentos del general Daban, respecto á extralimitaciones, diciendo que omite detalles considerándolos fuera de ocasion.

Viena.—Se están preparando apresuradamente en Constantinopla tropas para reforzar las guarniciones de la Arabia, ante el temor de que el Mahdi propague la insurreccion.

Paris.—Hoy han reanudado las Cámaras sus sesiones.

El Senado señalará para el juéves la eleccion de mesa.

La Cámara de diputados elegirá hoy el presidente, cuatro vicepresidentes, tres cuestores y ocho secretarios.

Ha corrido el absurdo rumor de que España declararía á Mahon ciudad libre, con objeto de favorecer los intereses alemanes, lo cual se ha desmentido oficialmente.

Lóndres.—Un despacho de Montevideo anuncia que fondeó anteaer en aquel puerto la fragata «Navas de Tolosa.»

Un inminente temporal amenaza al Noroeste de Europa, creyéndose que alcanzará á las costas de España. Dicha tormenta descargará dentro de una semana.

Madrid 8.

Por el nuevo proyecto de ley provincial, se reducen á quince los gobiernos civiles, correspondiendo uno á las regiones de Aragon, Asturias, Baleares, Canarias, Castilla la Vieja, Cataluña, Extremadura, Galicia, Granada, Madrid, Sevilla, Valencia, Valladolid y Vascongadas.

La categoría de gobernador es igual á la de consejero de Estado, con un sueldo de 15,000 pesetas, y otras 15,000 para gastos de representacion. En las provincias habrá delegados provinciales con 7,500 pesetas de sueldo y además delegados locales en las poblaciones que pasen de 2,000 habitantes. El proyecto municipal se diferencia del presentado, especialmente respecto de las declaraciones de incapacidad y á la aprobacion de las actas, que, segun el proyecto del señor Moret serán de la competencia de los tribunales de justicia. La designacion de los alcaldes corresponderá á las corporaciones municipales, y su separacion, que solo podrá tener lugar por causa de delito, corresponderá á los tribunales de Justicia. Los Ayuntamientos tendrán tambien, á imitacion de las Diputaciones provinciales, comisiones permanentes para formar parte de las cuales podrán ser votados los concejales mayores de edad, que sepan leer y escribir ó paguen cualquier contribucion.

El proyecto de zonas militares se reduce á pedir la autorizacion á las Cortes para plantearlo á reserva de darles cuenta luego.

La Gaceta publica los proyectos leídos ayer y los nombramientos militares telegrafados, la dimision del señor Capdepont y el personal de la magistratura y marina.

El señor Cánovas ha desistido de la reunion de la minoría conservadora.

Anoche debió celebrarse Consejo de ministros, pero se suspendió para evitar que se creyera que habia crisis.

Hoy hablarán los señores Daban y Lopez Dominguez; mañana los señores Gonzalez Serrano y Becerra; el juéves el señor Moret; el viérnes el señor Castelar y sábado el señor Martos; el lunes el señor Canovas y el mártés el señor Sagasta.

Se considera que la votacion no se verificará hasta el miécoles ó juéves.

Parece que pasan de 1.200 las peticiones de jefes y oficiales que se hallan en servicio activo solicitando pasar á la escala de reserva.



DOÑA CATALINA LLOMPART

de Quetglas

HA FALLECIDO.

(Q. E. P. D.)

Su afligido esposo, hijos é hijas, hermano, hermanos y hermanas políticas, sobrinos y sobrinas, al participar á sus conocidos les ruegan que tengan presente en sus oraciones y se sirvan asistir al funeral que en sufragio de su alma se celebrará el día 12 de los presentes á las diez y media de la mañana.

El duelo se despide en la iglesia.

No se invita particularmente.

Ni se recibe en la casa mortuoria.

TEATRO PRINCIPAL.

Hoy viénes no hay funcion para dar lugar á los ensayos de la ópera

FRA-DÍAVOLO.

NOTA. Para el lunes próximo se está preparando una variada funcion á beneficio del aplaudido bajo señor Sbordoni.

TEATRO-CIRCO BALEAR.

Gran funcion para mañana 12 Enero 1884. LOS SOBRINOS DEL CAPITAN GRANT

Precios en los días no festivos.

Palcos sin entradas 4'50 pesetas.—Butacas con entrada 0'99.—Sillas con entrada 0'75.—Butacas sin idem 0'49.—Sillas sin idem 0'25.—Entrada general 0'50 céntimos.

Precios en los días festivos.

Palcos sin entradas 6'00 pesetas.—Butacas con idem 1'50.—Butacas sin idem 1'00.—Sillas sin idem 0'75.—Delanteras sin idem 0'40.

Entrada general 0'50 pesetas.

A las 7 y media.

TELEGRAMAS PARTICULARES.

Madrid 10 á las 12'45 t.

(Recibido á las 2 t.)

En la última extraccion de la Loteria ha correspondido el premio mayor al número 20.408, despachado en la Linea (Concepcion); el segundo al 75, despachado en Barcelona; el tercero al 20.938, en Bilbao; el cuarto al 5.637, en Tarifa y un premio de 5.000 pesetas al número 7.296 despachado en Palma.

Madrid 10 á las 4'45 t.

En el Congreso el señor Laserna gestiona nuevamente para conseguir la conciliacion.

Se duda del éxito.

Ha llegado el general Serrano.

4 p interior: 56'80.

Madrid 10 á las 7'15 n.

El señor Moret ha abogado por el sufragio universal y la reforma constitucional por Cortes ordinarias.

El Consejo de Estado ha aprobado el tratado con Holanda.

CIRCULO MERCANTIL.

Madrid 10.

4 p interior, contado, 56'95.

Id. id. fin corriente, 57'00.

Id. id. próximo, 00'00.

4 p amortizable, 70'10.

Empréstito de Cuba, 87'50.

Banco de España, 252'00.

Paris 4 p interior contado, 55'87

Palma 4 por ciento, 56'95.

Barcelona 4 por ciento, 56'92.

Colonias 45'00.

Nortes, 105'25.

Alicantes, 00'00.

CULTOS SAGRADOS.

SANTO DEL DIA DE MAÑANA.

Santos Victoriano y Benito abad y confesor.
El Jubileo de cuarenta horas se gana en San Gerónimo, costeadas por dicha Asocia- cion.

COMPANIA INDUSTRIAL

MERCANTIL DE MALLORCA.

Esta Junta de Gobierno tiene acordada la venta á censo y una cantidad alzada, mayor ó menor combinada con el censo segun convenga á los solicitantes, de va- rios solares que posee la Sociedad en el «Camps den Serralta,» lindantes con ca- mino de Son Rapiña, el de Ronda y trans- versales. Los que deeen adquirirlos, se servirán pasar por estas oficinas, So edad, 22, Palma 7 Enero de 1884.—El Adminis- trador, José Rosich.

LA BALEAR

SOCIEDAD DE SEGUROS CONTRA INCENDIOS DOMICILIADA

en Palma de Mallorca.
Por acuerdo de Consejo de Administra- cion, se convoca á Junta general de señ- res accionistas para la reunion ordinaria que en cumplimiento del artículo 23 de sus Estatutos, tendrá lugar el dia 1.º de Febrero próximo á las 11 y media de su mañana, en las oficinas de dicha Sociedad. Palma 10 Enero de 1884.—El Director Gerente, Fernando Arias.

CAMBIO MALLORQUIN.

Con fecha 10 de Noviembre último, se publicaron en los periódicos de esta Ciu- dad, las bases para la fusion con esta Com- pañia de los Bancos Agrícola y de las Ba- leares, á fin de que llegasen á conociemien- to del público, y en particular de los ac- cionistas de los citados Bancos; mas, para evitar los perjuicios que la ignorancia ó el descuido pudieran ocasionar, se recuerda que, segun la base 12.ª, el plazo para opor- tar por uno de los tres medios de reembol- so establecidos, espira el dia 15 del co- rriente.

Palma 7 Enero de 1884.—El Director, Jacinto Feliu y Ferrá.

SUCURSAL

DE EL CAMBIO MALLORQUIN EN MANACOR.

Habiéndose presentado D. Juan Dalmau en demanda de que se le libre el duplica- do de un talon de depósito constituido en esta Sucursal con el número 646 por pesetas 750; que manifiesta haber extraviado, se hace público por medio del Boletín Ofi- cial de la Provincia y de los periódicos de Palma, para que, dentro del plazo de 15 dias, puedan las personas que se conside- ren con derecho al citado depósito, presen- tar la oportuna reclamacion; en la inteli- gencia de que, espirado dicho plazo, se considerará caducado el referido documen- to, y por tanto sin valor ni efecto alguno y se estenderá á D. Juan Dalmau el dupli- cado que solicita.

Manacor 7 Enero de 1884.—Por la Su- cursal de El Cambic Mallorquin en Manacor: El Director, Domingo Sancho.

EMPRESA MARÍTIMA A VAPOR.

Por acuerdo de la Comision Inspectorá se convoca a junta general ordinaria para el miércoles 30 Enero corriente a las 11 de la mañana en el despacho de la empresa. El Administrador, J. Astier.

Al público.

El sábado 12 del corriente á las siete de la noche en la Plaza de Cort se rematará si la postura acomoda una alfofa con piso principal y porche sita en la presente ciu- dad calle de Botones, número 22. El alba- lan de subasta obra en poder del (voz pú- blica) D. Juan Pons.

BIBLIOTECA

DE El Cosmos Editorial

21—MONTERA—MADRID.
Esta biblioteca publica dos novelas men- suales escogidas entre las que ven la luz en el extranjero, y alternadas con las de los mejores autores españoles.

Consta cada tomo de 400 á 500 páginas y se vende al precio de 2 pesetas 50 céntimos. Se admiten suscripciones á esta Bi- blioteca, y se sirven las obras á domicilio á los señores suscritores, ó se les remiten á provincias regalándoles además una obra cada trimestre.

Los pedidos de las obras se dirigirán al Administrador de El Cosmos Editorial, Monterá, 21, Madrid, acompañando el importe en libranzas ó letras de fácil cobro.

Dinero á préstamo.

Con hipoteca sea la cantidad que quie- ran. Calle de los Hostales número 24, piso 1.º informarán.

PILDORAS HOLLOWAY



Mediante este excelente remedio, las obstrucciones de todo género, ya sean las que afligen la juventud ó la muger en su edad crítica, desaparecen radicalmente, y las personas pálidas ó de color enfermo recobran la mas perfecta salud gracias á las célebres Pildoras Holloway, cuyas propiedades curativas, introduciéndose en el fluido vital, lo limpian de toda clase de humores que pudiesen contribuir á su impureza. Ningun medicamento opera con tanta eficacia como estas Pildoras, las cuales curan con prontitud los desórdenes del hígado y del estómago, alejando toda acidez perjudicial y restituyendo al hígado su accion natural.

Los primeros síntomas de toda enfermedad deben siempre dominarse por medio de un medicamento cual estas célebres Pildoras, que obrando con suavidad, purifiquen la sangre é impida el desarrollo de una enfermedad peligrosa.

UNGUENTO HOLLOWAY

Este célebre Ungüento que ha sido adoptado en los principales hospitales de Europa para el curacion de las ulceraciones y afecciones cutáneas en general, despliega sus facultades curativas con rapidez y sin ocasionar dolor alguno. Las erupciones de toda clase, las llagas, los tumores, las afecciones escrofulosas de toda especie, los abscesos, las heridas antiguas así como las inflamaciones y supuraciones de todo género, ya sean del cutis, glándulas ó músculos, pueden curarse radicalmente por medio de este maravilloso bálsamo. Las personas que padecen afecciones del corazon ó que sufren de constipados, toses ó bronquitis, pueden librarse pronto de estas dolencias apelando á las maravillosas virtudes del Ungüento Holloway.

Para asegurar la curacion rápida y permanente de las enfermedades, conviene siempre que se tomen las Pildoras al mismo tiempo que se emplea el Ungüento.

Amplias instrucciones en español relativas al uso de dichos medicamentos envuelven las cajas de Pildoras y botes de Ungüento.

Se venden en las principales farmacias del mundo entero y en el establecimiento central del Profesor Holloway, 532, Oxford-street, Londres.

No. 3.

LOTERIA NACIONAL.

Administracion principal de Loterías de la provincia de las Baleares en la plaza de Cort.

Lista de los números premiados en las Administraciones de la Renta en esta Pro- vincia en el Sorteo celebrado en Madrid el dia 31 del actual.

Con 2.500 pesetas.

2497 11546 26759.

Con 300 pesetas.

1053	2661	4877	6324	6467	7822
8727	8825	8826	11549	13527	13586
13911	14795	16357	16944	20914	22546
22549	23741	23749	23759	25559	26741
28970					

Hay billetes de venta á 3 pesetas el dé- cimo para el sorteo que se ha de celebrar el dia 21 del corriente.

Palma 11 de Enero de 1884.—El Ad- ministrador, Eleuterio Quijada.

Servicio fijo semanal

entre Palma, Barcelona, Marsella y vice-versa EL VAPOR TRASATLÁNTICO

MARIA

CAPITAN D. BENITO POMAR,

saldrá de Palma para Barcelona todos los miércoles á las 5 de la tarde. De Barcelo- na para Marsella todos los jueves á las 5 de la tarde. De Marsella para Barcelona todos los domingos 2 tarde. De Barcelona para Palma todos los martes á las 5 de la tarde.

Precios de pasaje para Barcelona.

Cámara de popa.	50 reales.
Id. de proa.	20 »
Id. de cubierta.	10 »

Idem para Marsella.

Cámara de popa.	180 reales.
Id. de proa.	100 »
Id. de cubierta.	72 »

Los fletes de la carga para ambos pun- tos á precios reducidos.

Se despacha: En Palma, calle de Pala- cio número 26, y en Barcelona, D. Juan Bustista Selma y Compañia, plaza de Pa- cacio número 7.

CASA DE HUESPEDES

calle del Obispo, número 5, principal.

Se alquilan habitaciones amueblada y sin amueblar á precios muy baratos. Se sirven comidas á precios convenientes. Trato esmerado y económico. 203

PRACTICANTE DE FARMACIA.

Se necesita uno que esté bien ent- rado del despacho. Informarán, Jaime II, 51.

Remedio contra los sabañones ó sedas, ins- tantáneo. Se espande ca- lle de la Mision, núme- ro 15.

ALMACEN DE MUSICA DE PERELLÓ.

19, Union, 19.

Además de las novedades ya publicadas, se acaban de recibir todas las que fueron ejecutadas por el célebre Sesteto, en nues- tro Teatro, para Piano á 2 y 4 manos, Wals, Lento y Pizzicato, Regente Ga- votta, Zampa, Sinfonia 1.ª 3.ª y 4.ª Polo- nesa Marqués, y 1.ª Lagrima, Rapsodia Húngara, Sinfonia Mignon, Serenata y Meditacion Chapi, Sinfonias Tutti in Mas- chera, Poeta y Aldeano, Paragaph 3.ª Moraima Gavitta y Pavana d Luis XIII etc. Y además Tempestad Polka, Jota Vi- va Arazon, Zarzuela para pequeños Tea- tro, y la célebre melodía titulada «Múica Prohibida.»

Grandes rebajas desde el 50 al 70 p.º.

19, Union, 19.

PRECIOS

Nunca vistos.

ALFOMBRAS EN CASA OBRADOR.

Desde 2 reales cona en adelante.

Plaza de Cort

números 2 á 10.

Al Comercio

PLATERIA 27.

Hojalateria y fábrica de envase para to- da clase de conservas á precios nunca vis- tos. Especialidad en latas para aceite.

NO EQUIVOCARSE, PLATERIA 27.

6—4

MUEBLES

DE

V I E N A .

En el almacén de muebles de Bernardo Obrador, se ha recibido ya el completo y variado surtido de dichos artículos y á precios muy ventajosos.

Los muebles recibidos son: Sofas de todos colores y de varias di- mensiones.

Balancins, id. id. Sillones, id. id. Lavatorios, id. id. Camas que se desarmán. Prensas.

Perchas de muchas clases, y una gran variedad en sillas de muchísimos dibujos, y á precios nunca vistos.

Plaza de Cort.

PRENSAS Y COPIADORES.

Las hay para vender en la imprenta de este periódico.

FÁBRICA

DE ALCOHOLES Y ANISADOS DE MANACOR. En la calle de Pelsires, número 33, se venden anisados finos procedentes de es- piritu de vino refinado, tanto en castañ- as de 4 litros, como al pormenor y sin en- vase.

DESDE

EL 1.º ENERO

y por final de temporada se espenderán con notable rebaja de precios todos los gé- neros de invierno existentes en los gran- des almacenes de pañeria y novedades

PARA SEÑORA Y CABALLERO

DE

JUAN MONTANER

2 á 10-Sindicato-2 á 10.

Para alquilar.

Hay una tienda con amacen en la cal- e de Mo al número 29, y otra tienda en la Rambla número 20, en el segundo piso de la misma casa informarán. 6—5

EL PANCARITAT

DE SARRACÓ.

Comedi en un acte y en vers mallorqui, per un pagés de Andraitx.

Se halla de venta en la calle de Pala- cio número 4 á 2 rs. ejemplar.

Tambien se vende en el mismo estable- cimiento Sa Revolució de un poble del mismo autor.

Ley electoral

PARA DIPUTADOS PROVINCIALES.

Véndese á dos reales en la imprenta de este periódico y en la libreria de ROTGER, frente la Diputacion Provincial.

Altas y Bajas

DE

CONTRIBUCION INDUSTRIAL.

Véandense en la calle de Palacio número 4, frente la Diputacion Pro- vincial.

A los maestros.

Se venden colecciones encartona- das de carteles por Florez desde 24 hasta 40 reales en la calle de Palacio número 4, frente la Diputacion Pro- vincial.

MEMORIA

dirigida al Ministro de Instrucción Públi- ca sobre una misión filológica á Mallor- ca por Alfredo Morel-Fátio traducida por Joaquin Fiol y Bauza.

Se vende á cuatro reales ejemplar en la libreria de Rotger, calle de Palacio, nú- mero 4, frente la Diputacion Provincial.

Recaudadores

Expedientes y papletas de apremios Se venden en la imprenta de este periódico á precios barattísimos.

TINTA

para sellar sin aceite, negra, en- carnada y violeta.

Véndese en la imprenta y libreria de Rotger calle de Pa- lacio número 4.

Naipes.

Se venden en la calle de Palacio núme- ro 4, desde 3 céntimos á 4 rs. juego.

PALMA.—Imp. de Bartolomé Rotger, San Pedro Nolasco, 7.